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文娱

全国622项“非遗”将到济南
首届中国“非遗”博览会主会场在舜耕国际会展中心，市民可免费参观

本报讯 (记者 霍晓蕙

王光照 ) 由文化部、山

东省人民政府联合主办，济
南市人民政府、山东省文化

厅等共同承办的首届中国

非物质文化遗产博览会将

于10月15日至10月18日在

济南舜耕国际会展中心盛

大举办。全国622个项目参
展，其中山东参展项目323

个。届时，全国各地的 277

名“非遗”传承人也将现场

献艺。

在9日济南市召开的新

闻发布会上，济南市副市长

巩宪群介绍，本次博览会包

括开闭幕式、项目展演、博
览展示、交易签约、高层论

坛、非物质文化遗产进校园

等七大板块活动。济南舜耕

国际会展中心为博览会主

会场，山东剧院、梨园大戏
院等七处演艺场所为分会

场。

本届博览会博览展示

活动将于 15日-18日在舜

耕国际会展中心展厅举行，

其中包括核心特装展位两

个，分别是全国和山东省非

物质文化遗产生产性保护

成果集中展示区。1 4日至
1 9 日，安徽黄梅戏《女驸

马》、河北梆子《钟馗》、广

西彩调《刘三姐》、山东柳

子戏《包公错断颜查散》，

以及山东、河南省优秀非遗

曲艺展演将分别在梨园大

戏院、百花剧院等演艺场所

举办。16日下午，在济南师

范学校将进行济南市非物
质文化遗产进校园活动。

1 7日，舜耕山庄重华堂将

召开本届博览会高层论坛。

18日晚，本届博览会闭幕式

暨颁奖晚会在山东剧院举
行，来自全国及省内的七位
专家将最终评出优秀组织

奖、优秀传承人大奖、优秀

展品奖等。

省文化厅副厅长李宗

伟介绍，作为首届“非遗”

博览会的东道主，山东省参
展项目达323个，占参展项
目总数量的一半多，说明山

东非物质文化遗产保护成

果显著。另外，本次展会的

最大特点是以“保护传承、

合理利用”为主题，探索非

物质文化遗产的生产性保

护，博览会在博览、展示的

基础上重在交易，促进生产
性“非遗”产品进入市场。

为使本届“非遗”博览会惠

及大众，博览会主会场免费

向公众开放。

据了解，济南从今年4月

开始筹备本次博览会，8月开

始公开招投标，制定了招展
策展总体方案。10月12日，各

省(直辖市、自治区)和山东

省各市将陆续开始布展，14

日全部完成。

本报讯(记者 霍晓蕙)

在刚刚结束的“2010首届竹

笛北京邀请赛”中，山东艺术

学院音乐学院共有6名同学

进入专业中青年组的决赛，获

得了1金5银的好成绩。

本次赛事由中国民族管

弦乐学会主办，北京、上海、浙
江、山东、香港等省、市、特别

行政区的近500名选手参加
了各个组别的角逐。山艺选手

在决赛中获得了1个金奖和5

个银奖的好成绩，其中，潘勇

刚一举夺得专业中青年B组

金奖第一名。

本报讯(记者 霍晓蕙)

济南市杂技团青年魔术师、有

“魔术王子”之称的张超日前

在成都参加了第二届国际魔

术大赛，在与国内外魔术高手

进行了为期六天的激烈角逐

后，其魔术节目《梦幻出钞》获

得了来自葡萄牙、俄罗斯、乌
克兰、法国四国评委的青睐，

最终捧得铜奖奖杯。

此届魔术大赛共有国内

外25位知名魔术大师表演，

可以说是高手云集。张超获奖

回到济南后便投入到《粉墨》

系列剧的演出中，每个周末，

市民都可以在珍珠泉人民会

堂看到他的演出。

本报讯 (记者 倪自

放 ) 由成龙、张黎执导，

70余位明星加盟演出的史

诗电影《辛亥革命》再度曝

光新角色，余少群将会诠释

“青年爱国版”的汪精卫，姜

武则在片中饰演“临时大总

统”黎元洪。片方自信地表

示，《辛亥革命》不仅演员阵
容之豪华与《建党伟业》不

相上下，所有演员更与历

史原型人物极为神似。

总制片人王浙滨透露，

余少群饰演的汪精卫正值二

十出头的年纪，并且在革命

者的阵营里面，还没有成为

后来尽人皆知的“卖国贼”，

“作为一位‘理想主义革命

者’，当时的汪精卫非常儒

雅，被称作‘民国四大美男’

之一。”余少群清秀的气质和
俊朗的形象，都跟这位历史

人物极为吻合。

姜武在《辛亥革命》里面

饰演“临时大总统”黎元洪，

王浙滨表示选择姜武也是出

于“神形”相似度的考虑。黎

元洪形象比较粗大，脸型跟

姜武比较接近，姜武身上也

有民国时代人物的气质。

国庆假期刚过，李玉刚工作第

一站来到济南，演出之余他接受了

本报独家专访。李玉刚回忆起自

己的成长之路用“不寒而栗”来
形容，这个希望在35岁之前结婚

的男人，最大的梦想就是有朝一

日把中国的古典名著《红楼梦》搬

上舞台。

11月份发新专辑

不希望曲高和寡

记者：国庆假期怎么过的啊？

李玉刚：以前的国庆节我都

没有放过假。今年国庆我推掉了

一些演出，8号才正式上班，开工
第一站就来到济南，感到很开

心。因为去年也是这时候来的济

南，还特地去游览了趵突泉，觉
得特别漂亮，但今年肯定没有时

间去看了。

记者：接下来要忙些什么呢？

李玉刚：首先我要做新专辑
的工作，计划11月份出来。歌曲

基本上已经录制完成，我还得看

看有没有不合适的歌，或者有更

好的再替换，然后就是要拍专辑
的MV。

记者：现在唱片业不是很景

气，为什么还要做专辑呢？

李玉刚：还好，我的专辑受众

比较多，已经有人要出很高的价钱

来买了。

记者：新专辑是什么风格的

呢？

李玉刚：风格与《新贵妃醉

酒》有点像，新专辑做好后，我还

特地到高校找了很多大学生来
听，他们反映非常好。我不希望

自己曲高和寡，如果没有年轻人

喜欢，路会越走越窄，但是我不
会失掉高雅，不会背离传统，因

为那是我的根。

在日本巡演

有文化的共鸣

记者：你前段时间去日本演

出，有什么感受？

李玉刚：感受非常多，日本

的观众很热情。去之前很有压

力，担心文化有差异，影响演出

效果，去了之后才发现，我演出

的王昭君、虞姬、杨贵妃等角色

和故事，虽然在日本家喻户晓，

但是他们进行了艺术加工，我的

演出让他们看到了真正中国的

演绎，那是不一样的感受。而且，

日本的女形也是男扮女装，和中

国的男旦一样，因此也有文化的

共鸣。

记者：演出效果怎么样？

李玉刚：我一直尝试在戏曲

里加入一些时尚元素，虽然语言

不通，但我用眼神、身段等跟观
众交流，效果非常好。日本的一

些政要、国宝级艺术大师坂东玉

三郎、日本能乐界大师大仓正之

助都很喜欢我的表演。

记者：你怎么想到要去日本开

演唱会？

李玉刚：这是一种文化的输

出，我觉得把中国的文化带到世界

各地是一件非常应该做的事情。我
被邀请出国演出的几率非常高，是

中国第二个被邀请在悉尼歌剧院

演出的歌手，这些都会带动中国传

统文化的传播。

选秀的时代

已经过去

记者：你当年为什么会参加

《星光大道》？

李玉刚：我很怀念2006年的比

赛，那个比赛是朋友介绍的。报名

时，节目组持保留态度，担心这种

反串艺术会有不好的影响，但是最

后还是让我参加了。没想到我受到

了观众的喜爱，所以我很感谢《星

光大道》，要是没有这样的选秀节

目，我也不会出来。

记者：你是选秀出来的，你对

选秀节目怎么看？

李玉刚：选秀节目输送了很多

人才，但是现在选秀的时代已经过
去了，一窝蜂的选秀节目大同小

异，再做就会很怪，很难创造什么

奇迹了。

梦想把《红楼梦》

搬上舞台

记者：看过新版《红楼梦》吗？

李玉刚：新版《红楼梦》我看过
一点，确实比以往的作品更加颠

覆，这样拍摄有导演的想法。刚开

始看的时候有看鬼片的感觉，但是

人物的妆饰、场景的布置还是非常

到位的。

记者：你会自己来演绎《红楼

梦》吗？

李玉刚：我一直梦想的就是能把

《红楼梦》搬上舞台，我很喜欢林黛玉

这一角色。但这是一个很大的工程，

剧本、舞台设计、演出的投入、演员选

择等都很复杂，所以等机会吧。

35岁之前

一定会结婚

记者：你为什么会做反串演

员？

李玉刚：我的生活之路非常坎

坷，做反串也是误打误撞，为生活

所迫。我之前一点戏曲的功底都没

有，差不多19岁的时候才开始演

出，当时经历的苦真是不堪回首，

想来不寒而栗，我有今天也是付出

了比别人更多的努力。

记者：你现在有没有结婚的打

算？

李玉刚：我和女友小范平时各

忙各的，目前还没有结婚的打算，

不过我给自己规定35岁之前一定

要结婚。

《辛亥革命》再曝新角色

余少群演青年汪精卫

首届竹笛北京邀请赛落幕

山艺学子

摘金夺银

“魔术王子”张超

喜捧国际大赛奖杯

李玉刚在济南接受专访

想把《红楼梦》搬上舞台
本报记者 任磊磊

陈志朋新戏

天津开拍

首度变身毒枭大佬

本报讯(记者 赵晓峰)

记者获悉，陈志朋近日在天津

低调进组，拍摄新电影《红草
莓》。据悉，在这部电影作品

中，陈志朋首度尝试出演毒枭
角色，阴暗的性格、重重的心

机、毒辣的手段，届时将完全

颠覆他在人们心中的阳光形

象。

这一次陈志朋在《红草
莓》中塑造的人物背景和性

格都极其复杂，虽然他在以

往的影视作品中饰演过多

种类型的角色，例如《还珠

格格》中尔泰的可爱、《名扬

花鼓》中名祖儿的阴险，都让

观众留有深刻的印象，但这一

次的“毒枭大佬”却是触电以

来的首度尝试。


